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Fahneneid der Blau-Wiesse Funke Wahn

In Sorg und Not,  
  in Freud und Leid,
stehe ich zu jeder Zeit bereit.

Ich will Freund und Kamerad  
  unter Euch sein,
das verspreche ich  
  so wahr und rein.

Nix soll mich von Euch trennen  
  auf meiner Lebensbahn,
ich halte hoch die Farben  
  der Blau-Wiesse, der Funke Wahn.
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1. Porzerin: Bezirksbürgermeisterin Sabine Stiller 
und Ehrensenatorin der Blau-Wiesse Funke Wahn

Liebe Mitglieder, Förderer und Freunde  
der Blau-Wiesse Funke Wahn von 1948 e. V.,

Vorwort

als Ehrensenatorin ist es für mich 
natürlich eine ganz besondere Freu-
de, ein grußwort in Eurem Festheft 
zur bevorstehenden session zu ver-
fassen. 

ihr Wahner Funke wart es, die mich 
kurz nach meiner Wahl zur Porzer 
bezirksbürgermeisterin als erste  
geehrt habt und mich in euren kreis 
als Ehrensenatorin aufgenommen 
habt. selbstverständlich habe ich 
die Ernennungsurkunde  stolz in 
meinem amtszimmer im rathaus 
aufgehängt.

Meine besondere anerkennung 
gilt den vielen ehrenamtlichen 
helferinnen und helfern des  
Vereins, die mit viel herzblut unser  
karnevalistisches brauchtum pflegen 

und unseren stadtbezirk durch ein 
großes soziales Engagement unter-
stützen. 

dafür möchte ich an dieser stelle 
meinen dank aussprechen.

lasst uns eine großartige sessi-
on erleben, die von gegenseitiger 
Wertschätzung, innovation und 
auch mit „vill spass an d‘r Freud“ 
begleitet wird.

Mit herzlichen grüßen
ihre und Eure

sabine stiller
Porzer bezirksbürgermeisterin
und Ehrensentorin der bWF

Wir

Bernd Petelkau
Fraktionsvorsitzender
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Dr. Helge Schlieben
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Vorwort
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Erstmalig steht eine Frau an der Spitze der Blau-Wiesse Funke Wahn.
Präsidentin Monica Molitor gehört damit zu den wenigen Frauen in  
dieser Position im Porzer Karneval.

Liebe Mitglieder, liebe Fründe*innen 
    der Blau-Wiesse Funke Wahn,

„Wo mer sin is alaaf “, das Motto 
der karnevalssession 2024 vom 
Festausschuss Porzer karneval. Ein 
besser passendes Motto, ein für  
jedermann allgemein gültigeres 
Motto, hätte man kaum finden  
können. 

Es wird uns allen somit leichtfallen, 
sich diese session mit dem Porzer 
karneval zu identifizieren, sich auf 
das, was kommt einzulassen und 
ein Teil davon zu sein.

die session wird für uns alle eine 
kurze, aufregende und ereignisrei-
che Zeit werden. Voller Vorfreude 
blicken wir auf unsere geplanten 
Veranstaltungen, den Wieverklaaf, 
die sitzung op kölsch und das kin-
derfest.

unser kinder- und gardetanzcorps 
haben sich mit neuen Tänzen gut 
auf die kommende session vorbe-
reitet und man kann es so sagen: 
„alle Zusammen sind heiß wie 
Frittenfett“.

Eine positive stimmung zieht 
durch unsere reihen. Ein erfolg-
reiches biwak liegt hinter uns. die 
Vorstellung unserer Wichtel war 
ein Erfolg. unser gardetanzcorps 
kann gleich fünf neue Tänzer*in-
nen willkommen heißen. das kin-
dertanzcorps hat sich ebenfalls 
vergrößert. 

gleichzeitig freuen wir uns, dass 
wir dieses Jahr das 25-jährige be-
stehen unseres senates und das 
20-jährige Jubiläum unserer  
Marketenderinnen feiern können. 
und auch das kindertanzcorps  
darf sich 2024 über seinen  
50. geburtstag freuen!

ich danke allen Mitgliedern, 
unserem senat, unseren spar-
ten und deren leitern, unseren 
sponsoren, sowie meinen Vor-
standskollegen für die stetig an-
dauernde unterstützung, die of-
fenen gespräche, die konstruktive 
kritik und die hilfe, um unser Ver-
einsleben möglich zu machen!  
Ehrenamtliche arbeit ist, bleibt 
und wird immer einen wichtigen 
stellenwert in unserer gesellschaft 
haben. 

ich wünsche mir, dass diese ehren-
amtliche arbeit auch von außen 
wertgeschätzt und entsprechend 
unterstützt wird. und wir so, 
leichtfüßig, durch die kurze 
session und darüber hinaus, 
durch das Jahr tanzen können. 

in diesem sinne, 
3 x vun hätze Porz alaaf

Monica Molitor
Präsidentin



Vorwort
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Rudolf Bergsch, 
Senatspräsident 

Wo mer sin is Alaaf, 

so das Motto des diesjährigen Porzer  
karnevals und

wo alaaf is, is karneval!
Wo karneval is sin Jecke!

der karneval war schon immer jeck. Jeck 
sein hat dem rheinländer und den rhein-
länderinnen schon immer, besonders in 
schweren Zeiten, das leben erleichtert und 
ist gerade in dieser Zeit besonders wichtig.

Wir durchleben derzeit wieder schwieri-
ge Zeiten im Verein, in Porz, in köln, in 
deutschland und besonders in der Welt, 
mit einem krieg nicht weit von uns.

alles ist im umbruch - die sprache, die 
umgangsformen, die Zugehörigkeiten.

Zweifeln, hadern und zaudern hilft nicht, 
wir alle müssen diese Zeit durchleben. Es 
ist für alle, wenn auch unterschiedlich, 
schwer.

aber wir in Porz im rheinland haben ei-
nen Vorteil, denn wo mer sin is alaaf und 
wir sind alles karnevalistinnen und karne-
valisten. Ein buntes Völkchen von Jecken 
rechtsrheinisch.

Viele von uns haben das alaaf schon in den 
ersten lebensjahren mit der Muttermilch 
aufgenommen. Einige sind erst später, zum 
Teil viel später, zum ersten alaaf gekom-
men.

aber heute können wir alle, Poozer un  
immis, diesen ausruf fehlerfrei ausrufen:
„drei mol vun hätze Pooz alaaf!“

und wenn mer dieses alaaf vernehmen, 
wissen mer wo mer sin. das macht uns frei 
und lässt uns die dinge leichter ertragen.

Wenn wir dann auch noch feststellen, dass 
wir dieses „jeck sein” nicht allein, sondern 
im kreis unserer Freunde erleben, dann 
wissen wir, dass wir bei den blau-Wiesse 
Funken Wahn von 1948 sind.

ich hoffe auf eine vergnügte session für alle 
karnevalistinnen und karnevalisten und 
rufe zu euch

drei mol vun hätze alaaf!

Euer senatspräsident

rudolf bergsch 



Unser Engagement 
für den Karneval.
Die Sparkasse KölnBonn gehört zu Köln und Bonn wie 
der Zoch, der Jeck, der Karneval. Unsere Förderung 
des Karnevals hat Tradition.

Zesamme 
sin mir 
jeck!

Weil’s um mehr als Geld geht.

Vorwort

Sylvia Czakalla zeichnet bereits seit über sieben Jahren für die Marketender-
innen, die Tanzmariechen und alle nicht uniformierten Damen der Gesellschaft 
verantwortlich: immer mit einem offenen Ohr und jeder Menge kreativen Ideen.

Eure 

sylvia czakalla
damenpräsidentin

Liebe Freunde der Blau-Wiesse Funke Wahn,
       liebe Damen der Blau-Wiesse Funke Wahn,

„Wo mer sin is alaaf “, das Motto der karnevalssession 
2024 vom Festausschuss Porzer karneval – passt für unsere  
damen der blau-Wiesse Funken, wie es besser nicht hätte 
sein können.

Wir freuen uns schon mit dem Motto den Frohsinn und  
einer positiven Einstellung den Porzer karneval nach außen 
zu versprühen! ganz sicher werden wir alle in den nächs-
ten Wochen viel spaß im Porzer und Wahner karneval, auf 
den vielen Veranstaltungen und karnevalszügen zusammen  
haben.

die blau-Wiesse Funken starten in die session 2024 mit  
unserer sessionseröffnung im november und nach einer 
kleinen unterbrechung mit Weihnachten und dem Jahres-
wechsel, geht es dann in die Veranstaltungen der gesell-
schaft. Mit Wieverklaaf, sitzung auf kölsch, kinderfest und 
der Teilnahme an den karnevalszügen ist die besonders kurze 
session gut gefüllt.

unsere monatlichen Treffen der damen im Eltzhof werden 
wir dazu nutzen, nicht nur in der session das neue Motto 
zu leben. an dieser stelle möchte ich mich bei allen damen 
für die unterstützung und das entgegengebrachte Vertrauen 
bedanken und wünsche allen eine schöne session.

3x von herzen „Porz alaaf “! 
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sich claudia viel Mühe gegeben, 
vielen dank dafür.

das „große Tanzcorps” wird 
zwei neue Tänze zur session 
einstudiert haben und das kTc 
einen neuen weiteren Tanz. der 
gemeinsame Tanz wird bleiben 
und wir werden unsere auftritte, 
die gemeinsam absolviert wer-
den, als highlight fortführen 
und einen neuen Tanz entwi-
ckeln.

Wir freuen uns auf die session 
2023/24 mit vielen auftritten 
und schönen Momenten in den 
reihen des Vereins, aber auch 
mit den Porzer Jecken.

Wir haben einige neue gesich-
ter dazu bekommen: beim kTc 
dürfen wir fünf neue kinder 
und im gTc fünf neue Tän-
zer*innen begrüßen. Wir freuen 
uns mit euch gemeinsam eure 
ersten auftritte zu absolvieren 
und schöne Momente zu feiern. 
aber natürlich auch darauf, dass 
ein oder andere gekühlte ge-
tränk nach den auftritten genie-
ßen zu können. schön ist, dass 
die kinder spaß beim Training 
haben und ich gut von ihnen für 
mein Versprechen auf meiner 
hochzeit lernen konnte. Es ist 
ein klasse kindertanzcorps mit 
vielen kindern, die schon seit 
Jahren bei uns tanzen und auch 
nächstes Jahr zum gardecorps 
wechseln werden.

ich möchte mich in diesem rah-
men noch bei ein paar Men-
schen bedanken: bei caro, Miri-
am und lara. caro und Miriam 

sind spieß der garde und küm-
mern sich um die belange der 
garde oder wenn es um organi-
satorische dinge geht. lara ver-
tritt unsere claudia und macht 
die gardejungs fit für den Wie-
verklaaf.

danke aber auch an meine Frau  
Jaqueline, die meine Zeit für den 
Verein unterstützt, zu mir hält 
und mir vielleicht das ein oder 
andere Mal meinen kopf hinter-
herträgt.

Mein dank geht auch an meine 
Vorstandskollegen - wir hatten 
schon einige lustige Momente 
bei unseren sitzungen und es 
ging auch häufig mal etwas län-
ger als geplant.

ich freue mich mit beiden Tanz-
corps wieder auf der bühne zu 
stehen und gemeinsam mit den 
Marketenderinnen und offizie-
ren den karneval zu feiern. die 
Marketenderinnen und offiziere 
sind genauso ein Teil der garde, 
sie helfen uns, wo sie können - 
ob es die annahme der hüte auf 
der bühne ist, das schnelle an-
nähen eines knopfes oder doch 
die tröstende schulter. sie sind 
immer für uns da!

und somit steht für mich fest,

Einmal blau-Weiß, immer blau-
Weiß!
3x vun häätze Porz alaaf

Euer kommandant

Marvin Quadt-söndgerath

Einmal Blau-Weiß - immer Blau-Weiß! Das Lebensmotto des jüngsten
Kommandanten der die Blau-Wiesse Funke jemals angeführt hat: 
Marvin Quadt-Söndgerath. 

eine schöne session ist Vergan-
genheit, doch die Vorbereitun-
gen haben nach einer kurzen 
Pause wieder begonnen. unser 
highlight, der gemeinsame Tanz 
mit den kindern, war ein vol-
ler Erfolg und kam bei unseren 
auftritten super an. Wir konn-

ten so beweisen, dass wir zwar 
zwei Tanzcorps sind, aber etwas 
auf die beine gestellt haben, was 
bisher kein anderer Verein ge-
tan hat. im März hat das garde-
tanzcorps die session bei einer  
abschlussfahrt nach belgien 
ausklingen lassen und ein schönes 

Wochenende im center Parcs 
verbracht. 

danach ging das Training auch 
sofort wieder los, denn es muss 
ja auch neue Musik gefunden, 
bearbeitet und die Tänze cho-
reographiert werden. hier hat 
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Morje kann kumme.

Mer jonn dä Wääch zesamme.

Wir wünschen unseren Kunden und allen Jecken eine schöne Session!

Auch in der fünften Jahreszeit sind wir für Sie da – wann, wo und wie 
Sie wollen. Per Telefon, OnlineBanking, www.voba-rhein-erft-koeln.de,
über die VR Banking App und direkt in Ihrer Filiale. 

Leev Jecke, leev Fründe der BWF,

Vorwort



Präsidenten des Gesellschaft

1948 - 1962  Jean Reckert

1963 - 1964 Hans Reckert

1964 - 1968  Horst Schlüter (1)

1968 - 1969 Peter Fischer

1969 - 1974 Horst Schlüter (1)

1974 - 1986 Armin Kurm (2)

1986 - 1990 Gisbert Blankert

1990 - 1992 Armin Kurm (2)

1995 - 2001 Gisbert Blankert

2005 - 2007 Wolfgang Röder (3)

2009  Norbert Haas

2010 - 2022 Deltev Hamer (4)

2022 -   Monica Molitor

Die Amtsträger 
der Blau-Wiesse Funke Wahn

die amtsträger
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gegründet wurde das erste garde-
tanzcorps in der session 48/49, die 
basis für die heutige gesellschaft. 
und trotz der auflösung dieses 
corps in den 50er / 60er Jahren 
blieb der Verein bestehen. 

Erweitert wurde dies 1974 um das 
kindertanzcorps. somit eines der 
ältesten kindertanzcorps in Porz. 
damals eine richtungsweisung in 
die Zukunft! Jungen Menschen, 
kindern, eine Möglichkeit zu geben 
aktiv am Vereinsleben teilzuneh-
men. Vorausschauend die Zukunft 
des Vereins auf mehrere beine zu 
stellen und vor allem, mit auf die 
beine, die das gardecorps später 
repräsentieren sollen.

1979 erlebte dann der tanzende 
Teil der gesellschaft eine Wieder-
belebung durch die gründung des 
„großen showtanzcorps“. 

Einen weiteren schritt in die  
„Moderne“ wurde 1992 mit der 
gründung der garde und 2003 

mit der gründung der Marke-
tenderinnen gemacht. Ein paar 
Frauen aus der gesellschaft woll-
ten nicht nur nebendran, son-
dern auch Teil der darbietungen 
auf der bühne sein. der Vorstand 
musste damals nicht lange über- 
legen. den Puls der Zeit auch hier 
erkannt, wurde diese sparte herz-
lich aufgenommen.

Zwischen 1948 und heute gab es 
aber noch so einiges, was der Ver-
ein erreicht hat und auch erwähnt, 
werden muss, 7-mal hat die ge-
sellschaft das Porzer dreigestirn 
gestellt. in den Jahren 1955, 1962, 
1973, 1998, 2014 und 2018. un-
zählige sitzungen wurden unter 
der Feder des Vereins veranstaltet. 
Von der „närrischen luftfahrt“ 
über den „Wieverklaaf “ bis hin zur 
„sitzung op kölsch“ ist doch schon 
so einiges an Programm auf die 
beine gestellt worden und wird es 
auch weiterhin. das von der bWF 
ausgerichtete kinderfest gehört da 
ebenso dazu. 

und dazwischen richten wir unser 
Funken-biwak aus, was als som-
merfest in Porz-Wahn ein fester be-
standteil im kalender vieler Porzer 
ist. 

Zum ersten Mal in der Vereinsge-
schichte wurde 2022 eine Frau Prä-
sidentin des Vereins. Wieder hat die 
gesellschaft die Zeichen der Zeit 
erkannt! und schafft den spagat 
zwischen Tradition und Moderne 
ohne dabei seine identität als Fami-
lienverein zu verlieren.

und was bringt die Zukunft? – das 
werden die nächsten Jahre zeigen. 
Fest steht, dass jedes einzelne Mit-
glied im Verein einen Teil der Zu-
kunft des Vereins in seiner hand 
hält und genau diesen Teil zu der 
gestaltung jener Zukunft beiträgt. 
Möge dieser Teil immer konstruk-
tiv und zum Wohle des Vereins ge-
lebt werden.

.

Die Geschichte der Blau-Wiesse Funke Wahn - 
Ehrengarde des Flughafen Köln/Bonn

die geschichte der bWF
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in den vergangenen 75 Jahren haben 
viele Menschen das Vereinsleben 
geprägt: als einfaches Mitglied oder 
in einer Führungsfunktion. 

neben Präsidenten und Vorsit-
zenden gab es als offizielle reprä-
sentatnten des Vereins Zeremo-
nienmeister, assistentinnen der 
damenpräsidentin, ordensmeister, 
dekorateure, beleuchtungstechni-
ker und Ehrenkapitäne.

Viel von dieser geschichte haben 
wir bewahren können - es sind 
aber immer noch reichlich lücken  
vorhanden. 

Wenn sie uns helfen können, diese 
lücken zu füllen, lassen sie es uns 

wissen. alle informationen und re-
likte, jeder dachbodenfund ist für 
uns ein gewinn, um die historie 
zu vervollständigen. die origina-
le bleiben ihnen selbstverständlich 
erhalten - wir digitalisieren diese 
lediglich.

1 2

3 4
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Senatspräsidenten

1998 Peter Decker

2003 Uschi Gärtner (12)

2004 Paul Christine

2005- 2014 Otto Cantz (13)

2015 -  Rudolf Bergsch

Vorsitzende der Gesellschaft

1948 - 1958 Jean Meder (5)

1958 - 1960 Karl Marx

1960 - 1970 Berhard Schinke

1971 - 1972 Peter Fischer

1972 - 1973 Wilfried Reisgen

1973 - 1984 Armin Kurm

1984 - 1988 Rolf Weirich

1988 - 1990 Heinz Meder

1990  Günter Pfannenschmidt

1990 - 1994 Hans D. Anhäuser

1994 - 1997 Peter Gebauer

1998  Heinz Meder (6)

1999 - 2000 Otto Cantz

2000 - 2001 Jürgen Rillinger

2005 - 2009 Norbert Haas

2010 - 2011 Horst Krämer (7)

2012 - 2013 Markus Weinkoth (8)

2014 - 2019 Peter Krieger (9)

2019 - 2022 Detlev Hamer

2022 -  Thomas Walther

Kommandanten

1992 - 1993 Jürgen Rillinger 

1994 - 1999 Peter Krieger

1999 - 2010  Detlev Hamer

2011 - 2012  Bernd Böhnke

2013  David Weber (10)

2014 -2017  Peter Voosen (11)

2018  Norbert Pluchino

2019 -2020  Peter Voosen (11)

2021 -  Marvin Quadt-Söndgerath

5 6

8

9

7

10 11

12 13

Damenpräsidentinnen 

1949 - 1969 Eva Voosen (14)

1969 -  Else Hartmann (15)

 Therese Jung

 Lilo Dammann

 Eleonore Hax

1990 - 1998 Brigitte Groß (16)

1999 Gaby Gebauer

2000   Margaret Cantz

2001 Gabi Meder

 Heike Wesemann

 Gisela Pons

2010 - 2016 Carmen Punzet (17)

2016 - Sylvia Czakalla

14 15
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In der Vergangenheit gab es auch noch weitere Vorstandsämter. Unter anderem waren dies:

Karls Schaal
Zeremonienmeister

Alois Rappenhöner
Fahrmeister

Paul Geisler
Dekorateur

Hans Hartmann
Ordensmeister



unsere Ehrenmitgliederunsere Ehrenmitglieder
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Ehrenpräsidenten

armin kurm
horst schlüter 

Ehrenpräsidentinnen

Else hartmann 
Therese Jung 
brigitte groß

Ehrenvorsitzender 

heinz Meder 
Jean Meder 
 

Ehrenkommandanten

dipl-ing Wolfgang diederich  
heinz gombel
dr. ing. Wilhelm grebe   
uwe Jensen
Wiedhold kaufmann   
dirk lies
carl Mudlagk      
Josef rosenbach 
dipl.-ing. günter schade  
karl Friedrich schmeling
Prof. dr. steinmann    
Egon Weimar
Wolfgang klapdor   
hermann Welter
gerd Feuersenger   
bernd rabich
klaus Trares    
klaus Peter Treche
Winfried gräber   
Marion scheuer-leeser
dietmar hartung   
herfried Martens 
detlev hamer
Peter gerdes
rüdiger Just Winkler
York heyde
Tobias schuster 

Ehrensenatoren

gerd armbrust   
Friedhelm berger
Theo burauen    
hans-gerd Ervens
Erhard grünwald   
Wilhelm hullmann
roger Joins    
heinrich kaiser
Wolfgang keil    
Matthias kuttenkeuler 
dirk liess    
alfred Moritz 
karl-heinz range    
Peter Weiden 
hartmut Wlodarzcyk   
klaus becker
Willi dömer    
heinz Ersfeld
herr nolt 
Peter Pütze 

Ehrenmitglieder

F.Th. bossmann
Peter damm
Parini Ferruccio
anna Frevel 
Werner glauser
Jürgen helbig
charles hindenlang
albrecht hoppen  
Elfriede Jagielski 
reinhold Jagielski 
Waltraud klein
armin kurm
Veronica Möhring 
gustav Müller 
gerd Paufler
Werner seidenberg sen.
lilo seidenberg
hans Paffendorf
herbert berger
otto cantz
Else Meder
Maria große-Thie
Petra hamer
Peter krieger
Elli christine

Ehrentanzmarie

anneliese geisler
gertrud brendel 
silvana Wolfrath
kim Meyer

Ehrentanzoffizier

Jacob Mandt 
uwe Wolfrath

Die Ehrenmitglieder der Blau-Wiesse Funke Wahn

Ehrensenatorinnen

röschen brenig
Maria cremer
anna Einmal 
Jutta gersten
käthe reckert 
Eva Voosen 
Marion krüger
lydia greuel
sabine stiller

hans reckert     
günther röder 
cornelius schlimm   
Willi schifer
robert sievers    
Josef schüller
Friedel Jagielski     
Peter uenk
hans-Jürgen schlapfner   
nick doff
Jörg schumacher   
Toni greuel
horst krämer    
Michael Ernst
guido cantz    
Paul christine
Marc harder   



Die Dreigestirne der BWF

Dreigestirn der Session 1948/1949 
Prinz august i.   august schäfer 
Jungfrau henriette   heinz Meder 
bauer  heinz   heinz besgen

Dreigestirn der Session 1949/1950 
Prinz Jakob i.   Jakob Fahn 
Jungfrau karoline   karl hausmann 
bauer     Jean beden

Dreigestirn der Session 1953/54 
Prinz heinz ii.   heinz besgen 
Jungfrau Marlene   Marlene Wiedenau 
bauer     Peter hesseler

Wie in vielen Porzer ortsteilen  gab es bis in das Jahr 
1953/54 auch in Wahn noch ein eigenständiges drei-
gestirn - in der session1954/55 stellte dann die bWF 
erstmals das gesamt-Porzer dreigestirn.

Dreigestirn der Session 1954/55 

Prinz heinrich i.  heinrich bestgen 
Jungfrau Maria  Maria von dobrezerinski 
bauer    Peter hesseler

Dreigestirn der Session 1972/1973 

Prinz gerhard i.   gerhard karsten 
Jungfrau birgit   birgit karsten 
bauer Walter   Walter dammann

Dreigestirn der Session 1997/1998 

Prinz otto    otto cantz 
Jungfrau gaby   gaby gebauer 
bauer  Tony   Tony greuel

Dreigestirn der Session 2007/2008 

Prinz Frank ii.   Frank schnell 
Jungfrau sara   sara Piccolomino 
bauer Werner   Werner Johann

Dreigestirn der Session 1959/1960 

Prinz bernhard i.  bernhard schinke 
Jungfrau irmgard   irmgard kölf 
bauer Jean    Jean Meder

Dreigestirn der Session 2013/2014 

Prinz rainer i.   rainer czakalla 
Jungfrau Eileena   Eileena kranz 
bauer david    david Weber

Dreigestirn der Session 2017/2018 

Prinz Peter ii.   Peter Voosen 
Jungfrau Michelle   Michelle allmich 
bauer karl-heinz   karl-heinz kranz

die dreigestirne
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Die Sparten der Blau-Wiesse Funke Wahn

das Funkencorps

Mit ruhe schaut sich der Funke an, 
was passieren könnte - überlegt was 
dann anders besser sein würde - um 
dann sicherheitshalber noch einmal 
abzuwarten. Mit einer kleinen Prie-
se ironie und jeder Menge Ernst-
haftigkeit wird diese gemeinschaft 
gefeiert.

als zweitälteste Porzer garde  haben 
sich die  blau-Wiesse Funke Wahn  
vor 75 Jahren in diese Tradition der 
ehemaligen kölner stadtsoldaten 
eingereiht. 

bei  uns sind dies als garde-uni-
formierte:

·  kindertanzcorps- &  
großes gardetanzcorps

·  Marketenderinnen-&  
offizierscorps

sowie:
· damenkomitee & ratsherren
· senat 

Es gibt also für jeden Fastelovends-
jeck eine Möglichkeit, sich im rhei-
nischen brauchtum zu engagieren - 
willkommen ist hier jedermann und 
jederfrau.

Mit „knabüs & Zabel“, Tanzcorps,  
Marketenderinnen und offizieren 
wird mit dem stippeföttche immer 
einem anwesenden die Ehre erwie-
sen - was auch hier ursprünglich 
eine Verspottung des preußischen 
drills sein sollte, hat einen neue be-
deutung gefunden.

Funken bzw. gardisten treten im-
mer in gruppen auf. und egal ob sie 
sich knubbel oder abteilung nen-
nen, wird hier der gemeinschafts-
sinn gepflegt. 
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Das Kindertanzcorps der Blau-Wiesse Funke Wahn

Hochzeit unseres Kommandanten

Jubiläum von 
Pfarrer Mahlberg

DanceContest in Meckenheim

Unsere Neuen: Lea, Ida, Paula, Petra, Heidi, Madita

Vorbereitung für das
Kinderfest

Auftritt beim DJT 2023

unsere sparten: das kindertanzcorps unsere sparten: das kindertanzcorps

Unsere Wichtel
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Das Offiziercorps 
der Blau-Wiesse Funke Wahn

im militärischen sinne ist ein offi-
zier ein soldat mit dem dienstgrad 
leutnant bis general. sie tragen die 
Verantwortung für Führung, aus-
bildung und den Einsatz von Ver-
bänden bzw. Truppenteilen. 

in der rein hierarchischen Ein-
teilung in drei laufbahngruppen 
belegen sie den vordersten Platz, 
haben also befehlsgewalt über die 
unterstellten unteroffiziere und die 
Mannschaften. im karnevalistischen 
sinne sind bedeutung und aufgabe 
des offiziers vor dem hintergrund  
der Persiflage preußischer Militä-
rideologie zu sehen. aber auch im 
karnevalistischen corpsleben hat 

Das große Gadretanzcorps der Blau-Wiesse Funke Wahn

Wir starten in die session 2023/24 
und unsere garde ist voller Vor-
freude auf die kommende session 
und darauf, die neuen Tänze zu 
präsentieren, die sie vorbereitet ha-
ben. unser gardecorps ist eine ge-
mischte garde aus Mariechen und 
gardisten. 20 Tänzerinnen und 
Tänzer stellt die bWF dieses Jahr 
auf die bühne. Für unsere beiden 
Tanzpaare ist es die zweite session 
als regimentstöchter und Tanzof-
fiziere. lara, caroline, Enrico und 
alex freuen sich und haben, trotz 
der ein oder anderen Verletzung, 
fleißig trainiert und sind zur sessi-
on wieder fit. 

unsere Trainerin claudia hat sich 
sehr viel Mühe mit unsere neuen 
Tänze gegeben und sehr schöne Tän-
ze choreographiert. Jeden Mitt-
woch bestreitet die garde ihr regu-
läres Training aus Warm-up, 
dehnen und natürlich Tanzen. Ver-
bunden mit viel herzblut und 
schweiß heißt es üben, üben, üben 
für die session.

hier möchte ich auch erwähnen, 
dass es trotz der vorgegebenen 
choreografien von claudia, sie 
allen die Möglichkeit gibt Verän-
derungen im Tanz zu äußern und 
ideen mit einzubringen. so ist aus 
den beiden neuen Tänzen auch ein 
gemeinschaftsprojekt entstanden 
und hat die Truppe zu einem groß-
artigen Team gemacht. 

die garde war auf vielen schönen 
sommerfesten hier in Porz vertre-
ten. Wir haben schöne stunden zu-
sammen verbracht und einige auf-
tritte des kTc genießen können. 

nachdem die sommerfeste alle 
absolviert waren, das Wetter aber 
dennoch schön war, haben wir am 
9. september noch eine Planwagen-
fahrt durch die Porzer umgebung 
gemacht. Erst trafen wir uns zu  
einem Warm-up, bei einem unserer 
corpsspieße, bevor es dann schöne 
drei stunden mit einem großartigen 
Planwagen, toller Musik, leckeren 
getränken und super stimmung 
auf Fahrt ging. die Fahrt endete in 
Elsdorf, hier feierten wir noch beim 
Elsdorfer dorffest mit und fuhren 
mit spontan organisierten Fahrern 
nach Zündorf, um dort das kTc 
tanzen zu sehen. Ein schöner sams-
tag voller schöner Momente und 
grandiosem Wetter.  

Wir freuen uns sehr, dass wir in der 
luftwaffenkaserne Wahn trainieren 
dürfen – an dieser stelle ein herzli-
ches dankeschön, an die Personen, 
die das möglich machen - und dort 
auch unser Trainingswochenende 

absolvieren durften. das Trainings-
wochenende fand vom 22.09-
24.09.23 statt. hier haben alle flei-
ßig von morgens 9 uhr bis 
nachmittags um 17 uhr trainiert, 
spaß gehabt und sogar einen ge-
burtstag gefeiert. das Trainingswo-
chenende war anstrengend und 
schweißtreibend, alle waren froh 
sonntagabend auf der couch zu 
sein und die beine zu entspannen. 

unsere sechs neuen Tänzerinnen 
und Tänzer haben sich im som-
mer schon Einigen von euch vor-
gestellt und den Verein auf dem 
eigenen biwak bei Premio kennen 
lernen können. Wer die fünf noch 
nicht kennt, kann sie ja gerne mal 
ansprechen und sie kennenlernen. 
Jasmin, Jessica, nora, robert und 
korbinian beißen auch nicht. Wir 
freuen uns, dass ihr fünf den Weg 
zu uns gefunden habt, und heißen 
euch in den reihen der garde und 
bWF herzlich Willkommen. 

Die Garde, zuletzt gemeinsam beim Porzer Rosensonntagszug 2020

RheinEnergie.
Die Energie einer ganzen Region.

Köln und die ganze Region feiern gemeinsam Karneval.
Die RheinEnergie ist dabei und wünscht allen Jecken eine gute Zeit.

Voller Energie in die 
fünfte Jahreszeit.

RHE_Karnevalsanzeige_2024_210x148mm.indd   1 15.05.23   13:03

der offizier Vorbildfunktion gegen-
über den  übrigen Mitgliedern. 

neben Tanzvorführungen gehören 
auch das nachahmen militärischer 
rituale dazu. sie kennen mit sicher-
heit das in köln bekannte „stippe-
föttche“, bei dem zwei gardisten 
ihre hintern aneinander reiben. 
 
Ein Funke fällt durch seine verzierte 

uniform auf, die in auffälligen Far-
ben leuchtet und historische unifor-
men nachahmt. Er ist ein weiterer 
charakter im rheinischen karneval, 
der im allgemeinen immer zu meh-
reren auftritt, die dann einen knub-
bel bilden.

unsere offiziere bilden gemein-
sam mit den Marketenderinnen das  
begleitcorps für die tanzende garde.
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Die Marketenderinnen der Blau-Wiesse Funke Wahn:
2023 feiern sie ihren 20. Geburtstag

Vor 20 Jahren wurde auch für 
unsere gesllschaft die idee ge-
boren, das Tanzcorps und die 
offiziere durch ein Marketen-
derinnen-corps zu erweitern.  
Mehrere damen der bWF be-
geisterten sich von anfang an 
für diese idee und setzten sie in 
die Tat um.

bei der sessionseröffnung im 
Jahr 2003 zogen die Marketen-
derinnen das erste Mal mit dem 
offizierscorps zusammen auf 
die bühne. 

seitdem sind die Marketender-
innen der bWF in der session 
nicht mehr wegzudenken. die 
gemeinsamen auftritte und die 
gemeinsamen Trainingseinhei-
ten sind ein fester bestandteil 
der Truppe geworden. 

die Marketenderinnen sind das 
ganze Jahr für die bWF unter-
wegs und repräsentieren den 
Verein in Porz und umgebung - 
sei es durch hilfe bei den Festen 
befreundeter Vereine, bei schür-
reskarrenrennen und seifen- 

kistenrennen oder wenn man 
“nur” Feste besucht und gemüt-
lich Zeit miteinander verbringt. 

haben wir dein interesse ge-
weckt und du möchtest gerne 
Mitglied in unserem corps wer-
den? oder möchtest du uns ger-
ne mal begleiten? dann scheu 
dich nicht uns zu kontaktieren!!

kerstin groffmann 
obermarketenderin:

kerstin.groffmann@gmail.com   

Bahnhofstraße 11 · 51143 Köln (Porz) · Tel.: 0 22 03 / 95 59 50 · www.markt-apotheke-porz.de

Als Regimentsapotheke gratulieren wir 

den Marketenderinnen der  Blau-Wiesse Funke Wahn 

zum 20jährigen Bestehen und feiern mit euch!

die historischen Marketender  
gehörten zum Tross der spätmit-
telalterlichen und frühneuzeitli-
chen heere. Fast jedes Fähnlein der 
landsknechte hatte in dieser Zeit 
einen eigenen Marketender, der die 
soldaten als händler mit lebens-
mitteln versorgte. auch Frauen wa-
ren Teil dieses Marketenders.

seit dem dreißigjährigen krieg 
versorgten sich die heere vermehrt 
durch Plünderungen, was die Mar-
ketender überflüssig machte. 

heute wird der begriff Marketen-
derin noch für Frauen verwendet, 
die eine Marsch- oder blaskapelle 
begleiten und die Musiker mit ge-

tränken versorgen (hauptsächlich 
in süddeutschland, österreich und 
südtirol). die Funkenmariechen ei-
niger rheinischer karnevalsvereine 
werden ebenfalls Marketenderinnen 
genannt. das Wort Marketender 
entstammt dem lateinischen mer-
catante, was übersetzt händler oder 
kaufmann bedeutet.

Aufnahme der ersten fünf Marketenderinnen in das Corps der Gesllschaft am 15.11.2003

In den vergangenen 20 Jahren haben sich nur Form & Farbe der Hüte der Damen verändert.

Fester Bestandteil des Urbacher Schürreskarrenrenns sind die Marketenderinnen mit ihren kreativen Kisten.
Bereits zwei Mal konnten sie die Siegestrophäe mit nach Haus nehmen
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Das Damenkomitee & die Ratsherren

unser Damenkomitee blickt die-
se session auf eine 74jährige Tra-
dition zurück und feiert daher 
ein wunderbares Jubiläum. 1949 
fanden sich erstmalig in unse-
rem Verein die damen zu einem  
damenkomitee zusammen, das 
bis heute bestand hat und ein sehr 
wichtiger Teil unseres Vereins dar-
stellt. 

hier haben sich die garde-unifor-
mierten und nicht-garde-unifor-
mierten Frauen der gesellschaft 
zusammengeschlossen. sie unter-
stützen die gesellschaft und bilden 
ein solides Fundament für die rea-
lisierung zahlreicher Veranstaltungen.

auf dem jährlich in Wahn stattfin-
denden Weihnachtsmarkt wird ein 
Verkaufsstand organisiert und mit 
Erfolg durchgeführt. 

Eine Weihnachtsfeier hilft, die Zeit 
bis zum beginn des sitzungskarne-
val im neuen Jahr zu überbrücken. 

aber auch sonst stehen die damen 
mit Tat und spass bei der Planung 
und durchführung der Vereinsver-
anstaltungen dem Vorstand zur 
seite und helfen damit, unsere 
Veranstaltung so erfolgreich zu 
gestalten, wie man sie kennt. in 
der session besuchen die Frauen  
gemeinsam Veranstaltungen - 
die vereinseigenen und die der 
befreundeten Vereine. höhe-
punkt ist dann die Fahrt mit dem 
wunderschön gestalteten Fest- 
wagen auf den Zügen in Wahn und 
Porz. 

aktuell werden die 52 vereinszuge-
hörigen damen durch die damen-
präsidentin sylvia czakalla vertreten.

unsere Ratsherren vertreten unse-
ren Verein nach außen und treten 
als Förderer oder sponsoren in der 
öffentlichkeit auf. sie sind, wie die 
damen, ordentliche Mitglieder un-
seres Vereins - und fühlen sich der 
unterstützung und hilfe unserer  
gesellschaft verpflichtet. 

ob aktiv im Wagenbau, der Vor-
bereitung und durchführung 
unserer Veranstaltungen oder 
als Vertreter der blau-Wiesse  
Funke Wahn in der öffentlichkeit,  
immer machen die ratsherren 
auch als nicht-garde-uniformierte 
Mitglieder dabei eine gute Figur.

Vertreten werden die herren durch 
den oder die Präsidenten/in der ge-
sellschaft.

Das Damenkomitee der Blau-Wiesse Funke Wahn im Wandel der Zeit - 1972 und 2022.
Die Blumen für die Präsidentin sind geblieben.
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Der Senat der Blau-Wiesse Funke Wahn 
ist 25 Jahre jung geworden 

der senat unsere spraten: der senat
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gegründet wurde der senat am 15. Juli 1998. grün-
der waren die Jungfrau gaby gebauer, Peter decker, 
und kein geringerer als der sohn des damaligen Prin-
zen und Ehrenmitglieds, unser ordensträger der när-
rischen luftfahrt und Ehrensenator guido cantz.

heute besteht der senat aus vier senatorinnen und elf 
senatoren.

in den letzten 25 Jahren wurden die geschicke des 
senates von sieben senatspräsidenten geleitet. die 
ersten acht Jahre waren sicher schwierig, und so 
wechselten die Präsidenten bis 2005 ganze fünfmal. 
dann übernahm lange Zeit otto cantz das ruder 
und übergab das amt erst 2014 an den derzeitigen 
Präsidenten rudolf bergsch.

das hauptaugenmerk des senates liegt darauf, das 
brauchtum zu pflegen - das findet bei den vielen Zu-
sammenkünften des senates das ganze Jahr über statt: 
die monatlichen senatsabende, die senatstour im 
sommer und das Weihnachtsessen sind genauso fes-
ter bestandteil wie die Mithilfe beim biwak und die 
beteiligung bei den Festumzüge in Wahn und Porz.

des Weiteren unterstützt der senat den karnevalis-
tischen nachwuchs; vornehmlich natürlich den der 
blau-Wiesse Funke Wahn. 

seit 2018 ist der senat der blau-Wiesse Funke Wahn 
auch offizieller stifter in der Porzer bürgerstiftung 
und fördert damit auch in kleinem rahmen das ge-
samte Porzer bürgertum.

neben den Vereinsveranstaltungen gibt es immer 
wieder kleinere Treffen zwischen den senatorinnen 
und senatoren zum gedankenaustausch und zur ge-
selligkeit.

sollte dir der karneval auch spaß machen und du 
einen gediegenen Freundeskreis suchen, melde dich 
doch einfach mal! Wir sind immer wieder auf der su-
che nach neuen senatoren und senatorinnen.

in diesem sinne freue ich mich auf weitere Jahre mit 
Euch

rudolf bergsch 
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Rückblick - laut Duden: bewusste Erinnerung an Vergangenes.
In diesem Sinne hier ein paar Erinnerungen an die zurückliegende Session.
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rückblick auf das vergangene JahrWas ist noch im letzten Jahr passiert

bei eiskalten Temperaturen - aber 
zunächst blauem himmel und son-
nenschein - fand am 21.02.2023 auf 
dem Porzer Markt das Mini-biwak 
der kölner rut-Wiesse Funke vun 
1823 e.V. statt. diese wollten „im 
Veedel karneval feiern“ und hatten 
das karnevalistische Event anläss-
lich ihres 200-jährigen bestehens in 
der session 2022/23 zusammen mit 
unserer gesellschaft organisiert.  

der Präsident der roten Funken, 
heinz-günther hunold, führte 
locker und mit launigen Worten 
durch das Programm. 

Zunächst zogen ein spielmanns-
zug und eine große abordnung 
des 4. knubbels der roten Funken 

auf und erfreuten das versammelte  
Publikum mit ihrer Musik. die 
Traditionstanzgruppe der hel-
ligen knäächte und Mägde, die 
ebenfalls 1823 gegründet wur-
de, begeisterte anschließend mit  
ihren Tänzen zu Willi ostermann- 
liedern, bevor unsere beiden 
Tanzcorps, zusammen mit der 
garde, dem Porzer dreigestirn und  
Vertretern des Fas, der kg Fide-
le grön-Wiesse rezag und dem  
gardecorps köln auf die bühne 
durften. 

nach ausgiebiger begrüßung, 
bützchen und ordensverteilung,  
singen und schunkeln, präsentier-
ten unsere beiden Tanzcorps mit  
bravour ihre sessionstänze.

Porzer Mini-Biwak der Roten Funke
rote-Funken-Präsident hunold war 
mächtig begeistert und lud unsere 
Tanzcorps spontan zu einem  
auftritt bei der kindersitzung der 
roten Funken im kölner Maritim 
ein. 

auch das kölner dreigestirn ließ 
es sich nicht nehmen, den Porzer  
Mini-biwak zu besuchen und 
so kam es abschließend zu einer  
„historischen Verbrüderung“ der 
beiden dreigestirne auf der bühne 
am Porzer Marktplatz. Was für ein 
schönes, einmaliges bild!

Fazit: Eine tolle Veranstaltung - 
wiederholenswert!

gregor Wessel

das KulturGut

das KulturGut
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bei den monatlichen Treffen jeden zweiten 
Montag im Eltzhof, die immer von viel spaß 
und herzlichkeit geprägt sind, kommt alles auf 
den Tisch. hier wird jeschwaad, was das Zeug 
hält, aber auch konstruktive kritik geübt. Es 
gibt immer etwas, worüber es sich lohnt nach-
zudenken und zu diskutieren!

so wurden beim adventsmarkt in Wahn wieder 
ein stand eingerichtet. unser beliebter Whisky-
punch und die spiralkartoffeln wurden so gut 
angenommen, dass der erste Vorsitzende und 
unser Veranstaltungsmanager ins schwitzen 
kamen. so hatten sie die aufgabe, per pedes  
immer wieder schnell den nachschub der  
kartoffeln sicherzustellen. nur gut, dass  
die ladenöffnungszeiten nicht mehr nur bis 
14.00 uhr sind.

das neue Jahr startete mit der tollen Veranstal-
tung für die damen - dem Wieverklaaf! 

hier wurde ausgiebig das brauchtum karneval 
hochleben gelassen, ohne krawall und gezeter. 
dann ging es mit dem kinderfest weiter, mit 
den vielen helfenden händen der Mütter des 
kindertanzcorps und den erfahrenen händen 
der damen, die für spiele, Popcorn und kuchen 
sorgten.

Zum Funkenbiwak wurden mit neuen ideen, 
diesmal neben kaffee und kuchen auch spiral-
kartoffeln, kibbeling, vegetarische Wraps und 
auch Wein und sekt angeboten.

so waren es wieder schöne, aber auch anstren-
gende Tage!

„große unterstützung“ hatten wir von unserem 
„Praktikanten christian Joisten“ - lieber chris-
tian, nächstes Jahr besser……!

besonders möchte ich mich auch bei barbara 
berghausen und astrid stahl für die großartige 
unterstützung und die vielen laufereien bedan-
ken. und mein aufrichtiger dank geht an alle 
damen - vielen dank, dass ihr für die bWF so 
viel Freizeit aufbringt und stets zur seite steht!

sylvia czakalla

Die Damen sind auch 
außerhalb der Session aktiv
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Nicht nur als 
„Parktikant“ 
der Marke- 

tenderinnen 
der BWF

unterstütze 
ich das 
Porzer 

Brauchtum!
Christian Joisten
Vorsitzender der SPD-Fraktion  
im Rat der Stadt Köln



der senat der blau-Wiesse Funke 
Wahn von 1948 e.V. hat gemäß 
satzung jeden Monat einen se-
natsabend.

diese finden üblicherweise im 
Eltzhof statt, aber wir hatten 
auch senatsabende im garten 
einzelner senatoren oder auch 
bei unserer Ehrensenatorin im 
rathaus. 

Was allein schon von der ört-
lichkeit her zu anderen Themen 
anregt. dies wird durch die Teil-
nahme der Ehepartner bei ein-
zelnen abenden nochmals un-
terstrichen.

11.11.2022:  Traditionell früh-
stückt der senat gemeinsam in 
der Porzer innenstadt, in der 
nähe des Festplatzes. nach der 

Eröffnung des karnevals sind 
wir von der Ehrensenatorin im 
café Perla zum Eis eingeladen 
worden.

12.11.2022: der senat war voll-
zählig bei der sessionseröffnung 
des Vereins. leider kam das ex-
tra für die bWF von einem Mit-
glied komponierte lied, nicht 
zuletzt aufgrund schlechter 
akustik, nicht wie gewünscht 
an. schade, aber wir hatten spaß 
bei den verschiedenen Proben.

03.12.2022: Weihnachtsfeier des 
senates in Ehrenfeld. Ein kleines 
lokal mit exzellenter küche ser-
vierte uns das vorbestellte Vier-
gangmenü und dem anlass ent-
sprechend gute getränke. Teile 
des senats haben gebastelt, um 
kleine geschenke zu verteilen. 

Ein abend, an dem alle sehr zu-
frieden nach hause fuhren und 
die Weihnachtsatmosphäre mit-
nahmen.

21.01.2023: Treffen der bWF 
mit den roten Funken aus köln 
in Porz auf dem Marktplatz. die 
senatoren waren zahlreich bei 
dem highlight der session an-
wesend.

29.01.2023: beim kinderfest hat 
der senat, wie seit Jahren,  
das kinderdreigestirn mit 200 kg 
kamelle aufgewogen: ein grund-
stock für die anstehenden um-
züge durch Wahn und Porz.

18.02.2023: an karnevalssams-
tag trifft sich der senat traditio-
nell zum Frühstück bei Premio 
bei unseren senatsfreunden 
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Wolfgang Habermann 
Dichtungstechnik
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WAHN ALAAF!

MIR WÜNSCHE ÜCH US  
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www.florianbraun.nrw

 serap.gueler@bundestag.de
www.serapgueler.de

Senatsaktivitäten von August 2022 bis August 2023



Werner und albertine Johann, 
wo schon seit Jahren die Wa-
gen für die Züge mit Wurfma-
terial beladen werden. Es ist ein 
besonderer luxus, so nah am 
aufstellplatz einen so schönen 
Warteraum mit einem so her-
vorragenden Frühstücksbuffet 
zu haben. 

unser Ehrensenator horst krä-
mer hatte zu diesem Termin 
ein besonderes geschenk für 
den senat: eine bWF-senats-
mütze von 1980, auf der viele 
unserer ehemaligen ordens-
träger (u. a. gerd Fröbe, ro-
berto blanco, katja Ebstein, 
bill ramsey, die Wise guys)  
unterschrieben haben. Ein ganz 
besonderes geschenk!

19.02.2023: senator sein ist an-
strengend, denn an rosensonn-
tag um 10.00 uhr trifft man sich 
im rathaus Porz. die bezirks-
bürgermeisterin hat uns alle ein-
geladen zum Frühstück vor dem 
großen Festzug: eine stärkung, 
die ein senator benötigt, um ei-
nen umzug in Porz zu überste-
hen. Wir haben sicher 1500 kg 
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Wurfmaterial an bord und die 
sollten im idealfall alle ins jecke 
Volk.

18.05.2023: Vatertag, der senat 
trifft sich vor der bühne oder 
auf der kirmes beim inselfest. 
gegen Mittag finden sich alle im 
landhaus schäfer auf der Ter-
rasse ein. Von hier haben wir 
den Überblich über das gesche-
hen, wer kommt, wer geht. Es 
wird viel erzählt, lecker geges-
sen - und wir trinken auch ohne 
druck.

16.-18.06.2023: der bWF biwak 
findet jetzt zum zweiten Mal auf 
dem Platz von Premio statt. Eine 
Veranstaltung, zu der der senat 
kommt, um durch Teilnahme 
das Ergebnis zu steigern, sich 
mit anderen Vereinsmitgliedern 
und anderen Vereinen auszutau-
schen. 

01.07.2023: der senat geht auf 
Tour nach straßburg. hier wird 
es noch einen sonderbericht ge-
ben. Eine Tour für die, die schon 
viel erlebt haben, aber so etwas 
noch nicht.

08.07.2023: Ein senator lädt 
zum geburtstag und wirklich 
alle senatorinnen und senatoren 
mit Partnerinnen waren da. Ein 
Toller abend, trotz oder wegen 
eines heftigen regenschauers. 
alle hatten viel ausdauer; die 
letzten bis nach Mitternacht.

12.08.2023: geburtstagsfeier 
der Firma Premio, unser gast-
geber für das biwak und unser 
karnevalsfrühstück, ist nun 30 
Jahre alt. das Ehepaar Johann 
hat alle, nicht nur die Mitglieder 
des bWF-senates, zum Feiern 
eingeladen.

soweit die aktivitäten des sena-
tes der bWF 2022/2023. selbst-
verständlich haben wir auch 
schon die neue session fest im 
blick - und natürlich ist auch die 
Weihnachtsfeier des senates wie-
der fest eingeplant.

rudolf bergsch

Die SpVg Wahn-Grengel e.V. wünscht den Blau-Wiesse Funke Wahn 
sowie allen Porzer Jecken eine tolle Session.

www.wahn-grengel.de

Wir können 
        auch 
    Karneval!
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das Funkenbiwak fand vom 16. – 
18. Juni 2023 auf dem Firmenge-
lände des Premio-Johann reifen- 
dienstes statt. an dieser stelle noch-
mal einen herzlichen dank an die 
Familie Johann, die es uns wieder 
möglich gemacht hat, das biwak an 
dieser stelle stattfinden zu lassen!

bei bestem Wetter ging es Freitag-
abend durch die Eröffnung der Prä-
sidentin los, auch dieses Jahr hatte 
wieder zusammen mit der garde 
und eines eigens einstudierten 
showtanzes. danach wurde zu den 
klängen der sommerhits der letzten 
Jahrzehnte ausgiebig gefeiert.

26. Funkenbiwak

neben den grillspezialitäten aus 
dem Frittenwagen, hatte unser da-
menkomitee besondere highlights 
zum Verzehr vorbereitet. so gab es 
am stand der damen kibbeling, 
Wraps und spiralkartoffeln.  Wein 
und sekt, eine fahrende cocktailbar 
und natürlich das klassische kölsch 
sowie viele anti-alkoholische ange-
bote haben nicht gefehlt!

samstag begrüßten wir helmut En-
geln, der mit seiner darbietung das 
Publikum mitriss. auch das desig-
nierte Porzer dreigestirn war zu be-
such, sowie viele weitere bekannte 
gäste aus Porz.

besonders hat uns gefreut, dass das 
Funkenbiwak wieder anlaufstelle  
für alle Wahner bürger war und 
man zusammen ausgelassen feiern 
konnte. 

sonntag, leider schon fast wieder 
etwas zu heiß, rissen die kinder-
tanzcorps der verschiedenen Porzer 
Vereine das Publikum mit! gran-
diose auftritte haben die gäste zeit-
weise zum Toben gebracht! gleich-
zeitig haben wir am sonntag das 
erste Mal unsere Wichtel vorgestellt. 
unsere jüngste gruppe, die bald die 
bühnen von Porz erobern wird. Ein 
rundum gelungener abschluss ei-
nes schönen Wochenendes! 

an dieser stelle ein herzliches dan-
keschön für jede helfende hand von 
diesem Wochenende und natürlich 
auch einen dank an unsere gäste, 
die uns zeigen, wie sehr sie doch 
eine solche öffentliche Veranstal-
tung in unserem Veedel schätzen! 

PREMIO JOHANN WÜNSCHT 
BUNTE KARNEVALSTAGE

Helau und Alaaf!

PREMIO JOHANN WÜNSCHT 
BUNTE KARNEVALSTAGE

Helau und Alaaf!

 johann-gruppe.de johann-gruppe.de
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Einer unserer langjährigen senato-
ren, Werner Johann, konnte dieses 
Jahr sein 30-jähriges Firmenjubilä-
um feiern. seit zwei Jahren, stellt er 
uns das außengelände seiner Firma 
W. Johann gmbh – Premio Johann 
- für unser jährliches Funkenbiwak 
zu Verfügung! 

Wir finden, dies zusammen ist 
grund genug, Euch die Firma Pre-
mio Johann genauer vorzustellen. 
dazu haben wir einen „insider“ be-
fragt.

Frage: 30 jahre, eine unfassbare 
leistung und ein großer erfolg auf 
den sie blicken können. Wie sollen 
die nächsten 30 jahre aussehen? 

Firma Johann hat zwei standbeine, 
die PkW-Mobilität mit reifenwech-
sel, reifenmontage, inspektionen, 
Wartungs- und reparaturarbeiten 
und den lkW-sektor.

auch wenn bei der PkW-Mobilität, 
eines der standbeine, die Mobili-
tät im Wandel ist, so werden zum 
glück die neuen Fahrzeuge auch 
mit reifen gebaut. Firma Johann be-
reitet sich stetig mit neuster Technik 
und geräten für die Zukunft vor. 
die hochvoltmobilität mit Eautos 
schreitet voran. und wir sind be-
reit auch für diese Technik unsere 
dienstleistungen zu Verfügung zu 
stellen.

das zweite standbein ist der 
lkW-sektor. hier wird ein ca. 200 km 

radius von bonn bis Wuppertal mit 
dem 24 h notdienst abgedeckt. un-
ser service für lkW und industrie-
fahrzeuge umfasst zudem bevorra-
tung von neureifen, einen mobilen 
Montageservice, Einlagerungsser-
vice und sogar einen fachgerechten 
reparaturservice, für den wir eige-
ne Meister für reifen und Vulkani-
sationstechnik haben.

Premio Johann ist zudem der größ-
te privatgeführte reifendienst im 
rheinland. 

Frage: Beeindruckend ist nicht nur, 
was sie als Familie beruflich ge-
schafft haben, auch ihr ehrenamt-
liches engagement ist hoch! - Wie 
sind sie zum karneval gekommen?

ca. 2001 wurden albertine und 
Werner Johann von den blau Wies-
se Funke angesprochen, ob die Fest-
wagen für die Züge auf dem Fir-
mengelände untergestellt werden 
könnten, da der aufstellungsplatz 
direkt um die Ecke liegt. dies wurde 
auch direkt durch die beiden mög-
lich gemacht und daraus entstand 
2004 eine Mitgliedschaft im Verein, 
obwohl Werner aus norddeutsch-

land kommt und nicht so karneva-
listisch war. aber er hat schnell ge-
lernt und 2007 war die krönung als 
bauer in Porz. Wir sind schon im-
mer im Ehrenamt tätig und unter-
stützen seit Jahrzehnten verschiede-
ne Vereine. das neueste Projekt, an 
dem wir teilgenommen haben, ist 
die Patenschaft einer blühwiese mit 
der initiative artenglück und der 
continental.

Frage: Bestimmt interessant für 
unsere jüngeren Leser, Sie bilden 
aus! Was muss ihr Auszubildender 
mitbringen und wie kann er sie am 
besten erreichen?

Premio Johann bildet derzeit acht 
junge Personen aus. Wir bilden 
im bereich PkW kFZ-Mechatro- 
niker, im bereich lkW reifen- 
Vulkaniseur und im kaufmänni-
schen bereich kaufleute im Einzel-
handel und im groß- und außen-
handel aus. am besten sind wir über 
unsere Webseite johann-gruppe.de 
zu erreichen, dort kann man über 
Jobs sehen, welche ausbildungsstel-
len wir anbieten. die bewerbung 
kann direkt via E-Mail abgegeben 
werden.

Hier noch ein paar Zahlen zur Johann-Gruppe:

Anzahl der Standorte:  7 standorte
Anzahl der Mitarbeiter: 95 Personen
Wie viele Führungskräfte: 8 Meister
Wie viele Reifen eingelagert werden: pro standort werden 1500  
reifen gelagert und in Wahn sogar 1800 reifen, daran sieht man, 
dass die Firma Johann sehr viele treue kunden hat!

am 1.8.2023 feierten wir den ge-
burtstag unseres unternehmens 
schon zum 30 Mal. die große Party 
mit Family und Friends findet am 
12.8. auf dem betriebsgelände unse-
res größten betriebs statt  - in köln 
Porz-Wahn.

seit 1993 existiert Premio Johann 
im rheinland, was uns sehr glück-
lich macht und mit stolz erfüllt. 
heute wird das Familienunterneh-
men in der zweiten generation von 
anne sroka-Johann und Marc Jo-
hann geführt. beide sind verheiratet 
und haben je zwei söhne.

die Firmengeschichte begann, als 
Werner und albertine Johann 1993 
drei goodyear reifen + autoservice 
betriebe in köln-Wahn, langenfeld 
und leverkusen-opladen übernah-
men. schon drei Jahre später folgte 
der betrieb in Wuppertal-Elberfeld. 
im Jahr 2000 sind wir mit unse-
rem betrieb in Wahn in das Porzer 
industriegebiet in der albin-kö-
bis-straße umgezogen und haben 
unser Portfolio hier mit dem be-
reich lkw bedeutend erweitert.

2011 vergrößerten wir unser unter-
nehmen um die beiden betriebe in 
Troisdorf und siegburg. 

Ein Jahr später haben wir den be-
trieb in leverkusen-opladen um-
gebaut und modernisiert. 2014 
sind wir auch mit dem siegburger 
betrieb in ein neues, modernes ge-
bäude in der industriestraße umge-
zogen.

im Jahre 2017 haben wir den be-
trieb in Elberfeld modernisiert und 
um weitere arbeitsplätze erweitert.
im september 2019 haben wir unse-
ren betrieb in bonn übernommen, 
einen ehemaligen Point s standort.
die Premio W. Johann gmbh be-
schäftigt an allen sieben standorten 
insgesamt 95 Mitarbeiter und 14 
nationalitäten.

besonderes gewicht wird auf den 
bereich aus- und Weiterbildung 
gelegt: 8 auszubildende (weiblich 
und männlich)  aus dem kaufmän-
nischen und gewerblichen bereich 
werden für den beruf fit gemacht 
und absolvieren ihre ausbildung an 
einem der standorte. 

unser Familienunternehmen ist im 
rheinland und im bergischen land 
stark verwurzelt und die Verbin-
dung zu den Menschen in unserer 
region ist uns darum besonders 
wichtig: Marc Johann engagiert sich 

als standortbotschafter der stadt 
leverkusen und ist zudem stark im 
bundesverband reifen und Vulka-
niseurbetriebe eingebunden und 
dort stellvertretend für den reifen-
fachhandel tätig. anne sroka-Jo-
hann ist beiratssprecherin der grs 
(händlerverbund von fast 1000 
reifenhändler in deutschland) sie 
ist weiterhin intensiv im Ehrenamt 
verwurzelt: als gründungsmitglied 
des lionsclubs langenfeld-lady 
lions macht sie sich stark für Men-
schen, die unterstützung benötigen. 
Weiterhin ist die Familie Johann 
sponsor der giants / basketballher-
renmannschaft leverkusen und un-
terstützt den Verein vielfältig.
 
und natürlich darf in unserer regi-
on auch das Engagement im karne-
val nicht zur kurz kommen! Werte, 
langfristigkeit und Vertrauen sind 
die basis unseres handelns. 

ihre Familie Johann

Ihre W. Johann GmbH. 
Ein langjähriges Familienunternehmen in der Region
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In Sorg und Not, in Freud und 
Leid, stehe ich zu jeder Zeit bereit. 
Ich will Freund und Kamerad 

unter Euch sein,  
das verspreche ich so wahr und rein.
Nix soll mich von Euch trennen  

auf meiner Lebensbahn,
ich halte hoch die Farben  

der Blau-Wiesse,  
der Funke Wahn.

Die 11 ist der Inbegriff der närrischen Zahl schlechthin und schon seit dem Mittelalter 
als magische Zahl bekannt. Die Eins neben der Eins symbolisiert die Gleichheit aller 
Narren und somit die Einigkeit im Karneval. Je höher die durch 11 teilbare Zahl, desto 
bedeutender das Jubiläum.

Wir gratulieren

sabine arndt
uwe arndt

hans peter Bröhl
annelore naeth

Dieter naeth

zu 11 Jahren Mitgliedschaft

röschen Brenig
hans-Gerd ervens

lydia Greuel
kerstin Groffmann

silke lüdecke
Frank schnell

zu 22 Jahren Mitgliedschaft

helga anhäuser
Otto Cantz

zu 33 Jahren Mitgliedschaft

Wir gratulierenWir gratulieren

52

herzlichen glückwunsch

jaqueline & Marvin 

Miriam & Christian

Berghausen*
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*parkstrasse 23 | 51147 köln-porz | fon 02203 800367

 berGhausen@Gmx.De

Wir gratulieren

petra hamer 
zu 50 Jahren Mitgliedschaft



Vorwort

Wir wissen, ihr würdet
weiter mit uns feiern,
wenn der Himmel
nicht so weit weg wäre.

Wir gedenken allen verstorbenen 

Mitgliedern und Freunden 

unserer Gesellschaft. 

Wir vermissen sie sehr und 

werden sie in ehrendem Andenken bewahren. 




